

SCHRIFTLICHE ANFRAGE E-4025/03  
von Claude Moraes (PSE)  
an die Kommission

Betrifft: UN-Ermittlungen in Osttimor

Einer meiner Wähler hat mich auf einen Fall von laufenden UN-Ermittlungen aufmerksam gemacht.

Im Jahre 1975 wurden in Osttimor fünf Journalisten ermordet, während sie über die indonesische Invasion berichteten. Bei einem dieser Journalisten handelte es sich um einen Verwandten meines Wählers. In ersten Berichten hieß es, der Tod der Journalisten sei auf Kreuzfeuer zurückzuführen, später jedoch (Mitte der 1990er Jahre) wurde aufgedeckt, dass sie von Indonesiern ins Ziel genommen und getötet worden waren.

Die UN-Verwaltung hat diesen Fall aufgegriffen, und obwohl man im Jahre 2001 nachweislich kurz davor war, Verhaftungen durchzuführen, wurden keinerlei Entscheidungen oder Maßnahmen getroffen.

Mein Wähler befürchtet nun, dass hier keine Gerechtigkeit erfolgt sei. Kann die Kommission angeben, welche Maßnahmen sie ergreifen kann, um eine weitere Bearbeitung dieses Falles zu begünstigen?